

**Gründung
der Wirtschaftsförderung
und Standortentwicklung
Rheinfelden (Baden) GmbH**

Bedeutung der Wirtschaftsförderung und Standortentwicklung für die Stadt Rheinfelden (Baden):

- Rheinfelden (Baden) ist bedeutender Standort für Industrie und Gewerbe sowie zur Gewinnung regenerativer Energien.
- Örtliche Betriebe garantieren für Arbeits- und Ausbildungsplätze.
- Betriebe operieren mit ihren Produkten in einem überregionalen und teilweise internationalen Markt erfolgreich.
- In der Funktion eines Mittelzentrums kommen bedeutende Versorgungsfunktionen für Stadt und Umland zu.
- Durch die Ansiedlung neuer geeigneter Betriebe wird eine Diversifizierung der Branchenstruktur angestrebt.
- Die Bemühungen für einen sanften Tourismus, insbesondere bei den Dinkelberg-Gemeinden sind zu fördern.



**Zusammensetzung
des
Aufsichtsrates**

Einige Wesensmerkmale:

- Vorsitz durch den Oberbürgermeister.
- Sechs Mitglieder des Gemeinderates.
- Die Städtische Wohnungsbaugesellschaft mbH Rheinfelden wird durch den Geschäftsführer vertreten.
- Die Sparkasse Lörrach-Rheinfelden wird durch ein Mitglied vertreten.
- Der beabsichtigte Wirtschaftsbeirat wird durch ein Mitglied vertreten.
- Der Stadtkämmerer ist beratendes Mitglied ohne Stimmrecht.

Im Aufsichtsrat gilt die Verschwiegenheit. Die Funktion als Aufsichtsrat ist für Gemeinderäte an das Mandat als Gemeinderat gekoppelt. Die Tätigkeit des Aufsichtsrates ist ehrenamtlich.

Die weiteren Schritte:

- Auswahl eines **Geschäftsführers/einer Geschäftsführerin**,
Einstellung tunlichst zum 01.09.2013
- **Einzahlung** der Stammeinlagen (ggf. in Teilen)
- **Anmeldung** der neuen Gesellschaft zum Handelsregister nach
Feststellung der Geschäftsführung
- Einberufung einer **ersten Sitzung des Aufsichtsrates** mit
Vorstellung der Geschäftsführung und Genehmigung des
Arbeitsprogrammes
- **Gründungsversammlung** des Wirtschaftsbeirates mit
Diskussion der Zielsetzungen der Wirtschaftsförderung aus Sicht
und der Bedarfslage der Rheinfelder Unternehmungen

Agenda für erste Tätigkeiten der neuen Gesellschaft

- **Aufbau einer Kommunikationsebene** zur Kontaktpflege zu örtlichen Unternehmungen
- **Auswertung des Gewerbeflächenkatasters** mit der Vermittlung geeigneter verfügbarer Flächen an ansiedlungswillige Betriebe



- **Gewerbegebiet „Einhäge“:**
 - Grundsätze für die Vermarktung und Vergabe von Gewerbegrundstücken
 - Mitwirkung im Bebauungsplanverfahren
- Bereich **Tourismus und Naherholung**
 - Betreuung der IG Dinkelberg
 - Akquise von Förderprogrammen im Bereich Tourismus und Naherholung/ländlicher Raum
 - Initiative Nextbike
- Unterstützung des **eea-Prozesses** der Stadt Rheinfelden (Baden) durch Kontaktaufnahme und Werbung für das Programm bei den örtlichen Unternehmungen

- **Belebung der Innenstadt** mit folgenden Schwerpunkten:
 - Bearbeitung der Leerstandsproblematik
 - Markierung von Flächen für die Entwicklung von Einzelhandel und Dienstleistungen in Abstimmung mit Stadt und Sanierungsträger
 - Werbekonzept Einzelhandel für die Innenstadt
 - Mitwirkung bei einer Informationsveranstaltung zur Frage der Innenstadtentwicklung im Zuge der Stadtsanierung
 - Mitwirkung beim Parkierungskonzept für die Innenstadt
- **Mobilitätsdrehscheibe Bahnhof** – Akquise von Förderprogrammen zum Ausbau der Schnittstelle zwischen MIV, ÖV und dem Langsamverkehr (Förderantrag für Aufnahme in das Programm des Basler Pendlerfonds)

Besonderheit der Gesellschaft: **Der Wirtschaftsbeirat**

- Für Aufgabenfeld Wirtschaftsförderung, Standortmarketing und Tourismus zuständig
- Beratungsfunktion für Geschäftsführung und Aufsichtsrat und ggf. Gesellschafterversammlung
- Abgabe von Empfehlungen
- Wahl eines Mitgliedes zum Einsitz im Aufsichtsrat
- Einlage von mindestens 1.000 Euro jährlich über einen Zeitraum von mindestens von 5 Jahren berechtigt zum Sitz im Wirtschaftsbeirat
- Einsitz für Unternehmungen, Institutionen und Einzelpersonen aus Rheinfelden (Baden)
- Auf jede 1.000 Euro Zuwendung entfällt eine Stimme im Wirtschaftsbeirat
- Sitzungen des Wirtschaftsbeirates werden vom Oberbürgermeister geleitet





**Rheinfelden (Baden)
ein guter
Wirtschaftsstandort!**

